

Nombre del alumno:

Yulixa González Pérez.

Nombre del profesor:

Adriana Marisela Morales Sol.

Nombre del trabajo: Mapa conceptual.

Materia: Trabajo social 2.

Grado:

3 Cuatrimestre.

Grupo:

“A”.

TRABAJO SOCIAL EN SALUD.

Se basa en

Fundamentación.

es

la intervención profesional específicamente en torno a las problemáticas de salud mental, vincular y habitacional, problemáticas complejas que se han presentado a lo largo de las intervenciones realizadas, tanto en el equipo de adultos como en el equipo de maternidad. Resulta de interés abordar la intervención de dichas problemáticas desde ambos equipos de atención, ya que nos permite el análisis de las mismas desde una mirada diferencial según población atendida y sus respectivas características.

Estrategia metodológica.

es

Describir y analizar las estrategias de intervención profesional del trabajador social desde una perspectiva interinstitucional, en torno a la problemática de salud mental, la problemática vincular y la problemática habitacional en el área de maternidad y de adultos, en el ámbito del hospital público. La recolección de la información se realizará a partir de diversas fuentes primarias como las entrevistas y registros en las historias sociales e informes realizados por el equipo profesional durante las intervenciones.

Marco referencial.

es

La concreción del presente trabajo resulta importante comprender, en primer lugar, que entendemos por salud integral y salud pública, conceptos que enmarcan las prácticas profesionales del Servicio Social en el ámbito de un hospital público de la Ciudad de Buenos Aires.

Se basa en

Proceso de salud-enfermedad-atención-cuidado: la salud como la ausencia de enfermedad, y en una definición ampliada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) se entiende a la misma como el “completo bienestar físico-mental y social”.

Análisis.

es

el análisis de las estrategias de intervención del Servicio Social del Hospital Pirómano, desde una perspectiva interinstitucional, en torno a problemáticas relacionadas con lo habitacional, la salud mental y los vínculos familiares.

se basa en

Sujetos de derechos: población con la cual se interviene: Las múltiples dimensiones del proceso de salud-enfermedad permiten visualizar las manifestaciones de la llamada cuestión social y la relación inherente entre las diversas problemáticas sociales. El trabajador social como parte del equipo de salud de un hospital público interviene en el proceso de salud de las personas, trabajando hacia la construcción de autonomía en los sujetos y en la efectivización de sus derechos.

Intervención profesional: la intervención profesional tiene lugar a partir de una demanda o pedido de ayuda realizado tanto por una persona como por una institución.

Trabajo interinstitucional: El trabajo interinstitucional debe entenderse como el contacto y la articulación con otras instituciones y profesionales, que estén abordando la misma problemática.

Problemática habitacional: Es así que la ocupación física de un territorio incorpora los componentes ambiental, económico y político de una sociedad. Las condiciones de habitabilidad en las que viven las personas se encuentran estrechamente vinculadas a los procesos de salud-enfermedad-atención-cuidado de las mismas.

Problemáticas vinculares: los vínculos familiares como las formas de representarse y relacionarse dentro de una familia, en relación al resto de los miembros. Es así, que las posibilidades de esta expansión afectiva de los vínculos familiares se ven obstaculizadas en relación a la inserción familiar dentro de un contexto que la excluye y expulsa.

Salud mental: "Es una denuncia de que algo está mal, no sólo en el sujeto que la padece, sino también en todo lo que se relaciona con él, y de lo que el paciente depende, porque no puede auto valorarse.

Estrategias de intervención del Servicio Social del Hospital Pirovano, desde una perspectiva interinstitucional, en torno a la problemática vincular: Las estrategias de intervención ante las situaciones señaladas, desde el Servicio Social se interviene tanto a nivel intra institucional como interinstitucional. Se entiende que la institución hospital solo puede dar respuestas más efectivas a las problemáticas acontecidas con un trabajo de articulación interinstitucional.

Estrategias de intervención del Servicio Social del Hospital Pirovano, desde una perspectiva interinstitucional, en torno a la problemática de salud mental: la problemática de salud mental, resulta importante señalar que la Ley Nacional de Salud Mental incluye como parte integrante de las políticas de salud mental, además de las diversas patologías psiquiátricas, la problemática de las adicciones, la cual debe ser abordada desde la atención integral.

Estrategias de intervención del Servicio Social del Hospital Pirovano, desde una perspectiva interinstitucional, en torno a la problemática habitacional: Las situaciones problemáticas analizadas se encuentran atravesadas por la inestabilidad habitacional, producto de la conjunción de diversas situaciones económicas, sociales y familiares. La inestabilidad habitacional comprende situaciones de precariedad habitacional, situación de calle, alternancia con paradores nocturnos, hoteles, viviendas transitorias, hogares de tránsito.